

Protokoll

Anlass	Vorstands- und PAG-Sitzung 24/04
Datum	Dienstag, 26. November 2024
Zeit und Ort	17:00 – 18:15 Uhr / bugo Göfis
Anwesend	siehe Teilnehmerliste
Protokoll	LAG-Management
Verteiler	an alle Eingeladenen und Anwesenden

Tagesordnung

DER VORSTAND

TOP 1 – Begrüßung

TOP 2 – Berichte

TOP 3 – Projektberichte

TOP 4 – Allfälliges

DAS PROJEKTAUSWAHLGREMIIUM

BODAguat – Einfach Entsiegeln und Begrünen

Wohnen in Vorarlberg Süd

DER VORSTAND

TOP 1 – Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Obmann Walter Rauch eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden herzlich. Ein besonderer Willkommensgruß galt den neuen Vorstandsmitgliedern Gerda Schnetzer-Sutterlüty und Karl Thaler. Walter Rauch stellt fest, dass der Vorstand vollzählig anwesend und die Beschlussfähigkeit gegeben ist.

TOP 2 – Berichte

Aktuelles zu Versicherungen

Wie bereits in der letzten Vorstandssitzung berichtet, bleibt in Bezug auf die Vereinshaftpflichtversicherung und Hausratversicherung alles gleich. Karen hat noch zusätzliche Informationen bzgl. einer Rechtsschutzversicherung bei COMIT eingeholt, welche sie erläutert.

Statuten-Änderung

Karen Schillig berichtet über den aktuellen Stand der Statutenänderung und Einreichung bei der BH.

Umstellung Webseite auf GEM2GO oder Cities

Karen berichtet über Aktuelles in Bezug auf die Umstellung der Webseite auf GEM2GO. Mittlerweile sind einige Gemeinden auf CITIES umgesprungen und werden nicht auf GEM2GO umstellen. Für die LAG VWB stellt sich nun die Frage, ob sie ebenfalls CITIES oder GEM2GO nimmt oder die Webseite ggf. so belässt wie sie ist. Es wurde beschlossen, im Jahr 2025 abzuwarten, in welche Richtung die Entwicklungen gehen.

TOP 3 – Projektberichte

Laufende Projekte

Nicht neues zu berichten.

Abgeschlossene Projekte

Alle Projekte aus der alten Förderperiode sind abgeschlossen und endabgerechnet, die finale Prüfung durch LVL ist erfolgt.

Neue Projektideen

Karen Schillig gibt einen kurzen Überblick zu welchen neue Projektideen sie angefragt wurde.

TOP 4 – Allfälliges

Termine

- Der nächste Stichtag zur Einreichung von Projekten ist der 25.02.2025.
- Die nächste Sitzung des Vorstands/PAG findet am 18.03.2025 statt.

Neue Podcasts

Karen berichtet, dass es neue LEADER-Podcasts gibt, welche mit allen LAGs in Österreich zusammen erstellt wurden. Sie werden laufend auf den Social-Media-Kanälen der LEADER-Region veröffentlicht.

DAS PROJEKTAUSWAHLGREMIIUM

BODAguat – Einfach Entsiegeln und Begrünen

Projektträger: Verein Bodenfreiheit

Projektlaufzeit: 3 Jahre

Förderfähiges Gesamtbudget: 76.789,36 Euro

Förderhöhe: 46.071,82 Euro, 60%

Beschluss:

Das Projekt „BODAguat“ beschäftigt sich aktiv mit Bodenschutz, Entsiegelung und Klimawandelanpassung. Durch die verschiedenen Veranstaltungen und konkreten Entsiegelungsmaßnahmen leistet es einen wichtigen Beitrag zur Bewusstseinsbildung für dieses Thema. Dies entspricht voll und ganz unserer Lokalen Entwicklungsstrategie und den LEADER-Prinzipien. Somit hat das Projektauswahlgremium das Projekt einstimmig zur Förderung empfohlen.

Wohnen in Vorarlberg Süd

Projektträger: Regio Im Walgau

Projektlaufzeit: 1,5 Jahre

Förderfähiges Gesamtbudget: 122.790,85 Euro

Förderhöhe: 73.674,51 Euro, 60%

Kooperationsprojekt mit Regio-V: 45% Regio-V = 33.153,53 Euro, 55% VWB = 40.520,98 Euro

Beschluss:

Das Projekt „Wohnen in Vorarlberg Süd“ greift ein zentrales Thema der Daseinsvorsorge auf. Die Dringlichkeit des Wohnens als gesellschaftliches Anliegen erstreckt sich weit über regionale Grenzen hinaus. Eine gemeinsame Bearbeitung im Rahmen dieser Sozialraumanalyse wird vom Projektauswahlgremium (PAG) als äußerst wichtig erachtet.

Das PAG betont, dass die Umsetzung in enger Abstimmung mit der Sozialplanungsabteilung des Landes erfolgen muss, um Doppelstrukturen zu vermeiden. Insbesondere ist sicherzustellen, dass die im Projekt erarbeiteten Ergebnisse mit den Vorgaben des Landes übereinstimmen, damit diese Ergebnisse zukünftig in Kooperation mit dem Land umgesetzt werden können. Für LEADER ist die Nachhaltigkeit von Projekten von zentraler Bedeutung.

In diesem Fall kann LEADER eine Anschubfinanzierung leisten, sodass die Region V-Süd als Modellregion für das Thema Wohnen etabliert werden kann. Weiterführende Projekte und Maßnahmen im Bereich der Sozialraumplanung – auch zu anderen thematischen Schwerpunkten – sollten zukünftig durch das Land gefördert werden.

Angesichts der hohen Relevanz für die Region empfiehlt das PAG das Projekt (bei einer Enthaltung) zur Förderung.

Dies gilt jedoch unter der Voraussetzung, dass auch das PAG der LAG Regio-V einen positiven Beschluss fasst. Sollte das PAG der Regio-V negativ entscheiden, ist ein nationales Kooperationsprojekt nicht möglich.

Walter Rauch und Karen Schillig bedanken sich herzlich bei allen Anwesenden für ihre aktive Teilnahme und beschließen die Vorstands- und PAG-Sitzung.

Sie freuen sich auf den gemütlichen Abend beim anschließenden Jahresabschlussessen im Consum.